

SE SUSCRIBE:
En CADIZ, en el despacho de este periódico; en JEREZ, en la librería de Bueno; en el PUERTO, José Palma, café del Comercio; en SAN LUCAR en casa de Gurria; y en SAN FERNANDO, en el almacén de Diaz.

EL Globo

PRECIOS DE SUSCRICION.
Para Cádiz llevados á las casas. rs. viii. 13
Recogiéndolo en el despacho 12
Para fuera de Cádiz, franco de porte. 16

SABADO 16 DE OCTUBRE DE 1841.

CORREO GENERAL.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Circulares.—Exmo. Sr.: En las circunstancias extraordinarias en que la nacion se encuentra, el gobierno no puede tolerar que la causa del trono de la reina Doña Isabel II y las leyes fundamentales que la nacion se ha dado, sean defendidas con interés equivoco y no con fé sincera y decidida. Partiendo de este principio, S. A. el regente del reino se ha servido autorizar á V. E. para que sin olvidar los principios de justicia y prudencia que desea resplandezcan en todos los actos de su gobierno, vigile V. E. muy de cerca sobre todos los gefes y empleados militares que se hallen sirviendo en el distrito de su mando, y proceda á apartar del servicio activo á todos aquellos que no encuentren dispuestos á cumplir exactamente con sus respectivas obligaciones, á obedecer ciegamente las disposiciones del gobierno, y á posponerlo todo al deber sagrado de afianzar el trono legitimo y las leyes fundamentales que todos hemos jurado.

De orden de S. E. lo comunico á V. E. para su inteligencia y cumplimiento. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 9 de Octubre de 1841.—San Miguel.—Sr. capitán general de...

MANIFIESTO DE S. A. SERMA. EL REGENTE DEL REINO.

"Españoles: El horrendo atentado que acaba de tener lugar en esta corte cometido por generales y gefes infieles puestos á la cabeza de una pequeña parte de la guarnicion que lograron arrastrar en su crimen, es uno de aquellos acontecimientos cuya maldad no tiene limites, ni parecia posible en el noble y siempre respetuoso carácter castellano para con sus monarcas y su patria. Nunca los españoles atentaron contra la vida y seguridad personal de sus reyes; y si á la sorpresa y violencia armada que durante algunas horas hicieron anoche aquellos crimi-

nales á la regia morada de nuestra augusta reina doña Isabel II y su escelsa hermana, se agrega la circunstancia de la tierna edad de personas tan caras se agrava el carácter de alevosia que presenta el acontecimiento.

"El gobierno no puede menos de mirarle bajo ese grave aspecto, y de denunciarle así á la execracion de los hombres honrados de todos los partidos, de la nacion y de la Europa entera. Este delito tan atroz y tan bárbaro debia ser la señal para otros no menos horribles: la señal para envolver á la patria en los horrores de una guerra todavia mas cruel y desastrosa que la que acaba de terminarse á costa de tantos y tan sangrientos sacrificios. De este modo es como el gobierno tiene que considerar los hechos para que el rigor de la ley caiga sobre los criminales sin escopcion alguna en cuanto dependa de sus atribuciones.

„El gobierno no duda de la sensatez y cordura de los amantes de la libertad y del trono de la reina constitucional que aguardarán tranquilos su accion eficaz y la de los tribunales para que el crimen sea castigado qual corresponde, seguros de que así sucederá, y seguros no menos de que triunfará la noble causa que ha de hacer la felicidad y ventura de la nacion.

„Con vosotros cuento, españoles leales, aguerridos soldados y decididos milicianos nacionales, para sostener la Constitucion, el trono de nuestra inocente reina y el orden político creado por la voluntad nacional. Con tan fuertes elementos, y apoyado el gobierno por la opinion pública, no duda un instante del triunfo de nuestra causa vuestro compatriota el regente del reino. Madrid 8 de Octubre de 1841.—El duque de la Victoria.—El ministro de la Gobernacion de la Peninsula, Facundo Infante."

Noticias del reino.

TUDELA 5 DE OCTUBRE.

Suponiendo á ustedes deseos de saber los aconte-

cimientos de Pamplona acaecidos en la noche del 1 al 2 del actual, referiré lo que se desprende como mas verídico de las diferentes relaciones que se hacen.

El dia 2 amaneció O'donell apoderado de la ciudadela con dos batallones de infanteria de Gerona, alguna caballeria del Príncipe, y pocos nacionales y paisanos.

El general Rivero formó la restante tropa que habia en la plaza ó ciudad, y la milicia nacional en la plaza del castillo inmediato á este. En ese estado y con tal aparato aparecen sin hostilizarse unos ni otros por tres dias que son los que han transcurrido desde el levantamiento. En el interin van replegándose á Pamplona los destacamentos ó guarniciones de diferentes pueblos, y unos entran en la ciudadela donde se halla O'donell, y otros en la ciudad donde permanece Rivero. Aquel llena su fuerte de toda clase de víveres que se conducen de los pueblos y los paga al contado. Ortigosa, brigadier de los del convenio, que ha tomado parte en el levantamiento, entra y sale de la ciudadela, y con varios caballos recorre las cercanias de Pamplona requisando caballos.

N. salió en posta para Francia despues de la toma de la ciudadela. Los correos van y vuelven, y hoy tarda bastante la diligencia de la que esperamos mas pormenores, que me es sensible no dé el correo lugar para comunicarlos á ustedes.

IDEM 7.

Dimos á ustedes noticia de los primeros acontecimientos de Pamplona en el correo anterior. Desde aquella fecha siguieron sin hostilizarse los de la ciudadela y los de la ciudad, hasta hace tres dias que regresando á la ciudadela con la gente y caballo que requisa Ortigosa, fué atacado por tropas que destacó el general Rivero. Por resultado del combate tuvo Ortigosa que refugiarse y fortificarse en un pueblo inmediato á Pamplona.

Esto es lo que se ha referido mas ó menos exacto (CORREO NACIONAL.)

POBBERIN.

MATILDE.

MEMORIAS DE UNA MUJER DEL GRAN MUNDO (1)

POR

EUGENIO SUE.

PARTE PRIMERA.

Mis primeros años y mi entrada en el mundo.

CAPITULO XVII.

La carta.

Al volver á subir á mi cuarto, cual fué mi sorpresa! hallé en él una canastilla llena de de jazmines y de eleotropos, mis dos flores de predileccion.

Estábamos en el mes de Febrero. Solo desde aquella mañana tenia derecho Gontran para ofrecermelas; no pude concebir cómo habia podido reunir en tan poco tiempo esa multitud de flores tan escasas en aquella estación.

Me llenó de gozo este obsequio de Lanery. Blondeau me esperaba. Le conté todo, le dije cuales eran mis esperanzas y despues de haberme escuchado con suma atencion, me dijo.

—No dudo, señorita, que el señor vizconde de Lanery es tan amable como decís, llegará á ser un dia duque de... es muy cierto; pero permitidme que os haga

(1) Véase desde el número 313 hasta el 362.

observar que antes de casarse seria siempre bueno toma informes.

—Qué quiero decir informes? estás loca, muger! Pues qué, no se los ha dado ya á mi tia el duque de Versac.

Blondeau meneó la cabeza.

—Señorita, los informes de los parientes son siempre muy buenos; no se debe creer en ellos, ni aun en los de sus amigos.

—Y á quien quieres dirigirte?

—Señorita, si me lo permitis, me dirigiré á los criados del vizconde y podré saber muchas cosas.

—Ah! no; eso es indigno..... Y te atreves á hablar-me de un vil espionaje!..... Ten presente una cosa, exclamó, y es que si tienes en algo mi estimacion hácia tí, me debes prometer que no haras ninguna pregunta á los criados de Mr. de Lanery.

—Pero, señorita, segun se dice, vuestra tia es quien hace este casamiento, y os olvidais ya de todas sus maldades, y del aborrecimiento que tenia á vuestra pobre madre á quien dió la muerte á fuerza de pesadumbres.... En el momento de ligaros para siempre..... reflexionad señorita..... Perdonadme si os hablo así. No soy mas que una infeliz muger que os ama con un amor maternal, y este sentimiento es el que me dá ideas superiores á mi posicion..... Pobre señorita!..... Sois tan buena, tan generosa, que no desconfiais de nadie. Lo mismo os sucede con Ursula á quien no creo franca á pesar de sus suspiros y de su aire compungido.

—Mira, Blondeau, conozco muy bien que los celos de cariño te hacen hablar injustamente de mi prima, así te escuso en parte; pero te suplico que no ba. as la menor alusion á un enlace que quiero contraer porque me darias mucho disgusto en ello. Sé lo que hago, no soy ya una niña. No es Mad. de Maran la que me ha hablado de este casamiento, al contrario yo soy quien le ha hablado de este asunto..... Además estoy segura de que si mi madre viviera aprobaria mi eleccion.

—Señorita, permitidme que os haga la última obser-

vacion. Si son buenas, como creéis, las noticias que adquiriera respecto del señor Gontran, que os importa que.....

—Escucha, dije á Blondeau con tono firme, no puedo impedirte que hagas lo que te se ponga en la cabeza; pero por mucho que me eueste privarme de tus servicios, te declaro desde ahora que como vuelvas á hablarme de este asunto, te separo para siempre de mi lado despues de haber asegurado tu suerte.

—Ah! señorita! por Dios, no me mireis así. Esto me recuerda el dia en que estraviada por los malos consejos de vuestra tia, me dijisteis que „yo quería dinero mejor que nada...“

Y la infeliz se echó á llorar como un chiquillo.

—Ah! le dije con impaciencia y casi con dureza.

—Por qué has de venir con tus visiones ridiculas á turbar mi felicidad?

En seguida no queriendo que nadie tocara la canastilla de flores que Gontran me habia enviado, la cogí y me la llevé á mi cuarto. Desde aquel dia me acostumbré á ver las flores sin sentir emocion alguna.

El encanto de los recuerdos del día fué disipando poco á poco la incomodidad que me habia causado Blondeau. Habian sido tan poderosas mis preocupaciones que no habia abierto aun la carta de Ursula en que me anunciaba su casamiento.

Conservo esta carta así como otras muchas.....

Observareis al leerla que el estilo es un poco exagerado y romancesco. Muchas veces he reconvenido amistosamente á mi prima sobre este modo de escribir; pero no he podido corregirla.

Vos, amigo mio, que conoceis tan bien como yo casi todas las fases de mi amistad hácia Ursula, y las consecuencias de su casamiento, no podreis contener una sonrisa de amargura al leer esas lineas, en las que se pinta con colores muy lúgubres como una victima.

Pero entonces "no habian cambiado los tiempos" tenia todas mis ilusiones, y me contrastó en extremo la desgracia de Ursula.

—Ayer nos tocaron generala á resultas de haber marchado de ese el 2.º batallón de la guardia, y decir querían pasar este puente. Inmediatamente se pusieron corrientes los puentes levadizos, se prepararon abundantes provisiones de boca y guerra para la milicia que debía defenderlo; pero á las nueve y media se recibió parte de que habían pasado por la barca de Gallur á Tauste, y se retiró la milicia con la orden de que al primer toque acudiesen á dicho puente, y dejando guardia en los principales puntos. Hoy se ha recibido el parte que da el general desde Gallur.”

ZARAGOZA 9.

En esta ciudad continúa en una justa ansiedad por tocar el término de los fatales acontecimientos de estos días: como es muy natural en casos como el presente se habla, pero se cuenta también muchas cosas que después salen mentira.

Lo que sí es cierto que el general Ayerve siguió de cerca de los amotinados; los alcanzó en un olivar encima de Borja, y los obligó á capitular. Las condiciones fueron que á los oficiales y gefes, que entre unos y otros iban 176, se les daría pasaporte, á 154 para sus casas quedando paisanos, y á 22 para Francia, entre los cuales se cuenta también el brigadier que los mandaba. El general Borsó di Carminat no quiso esperarse en el olivar, y huyó. Como los nacionales de toda la ribera del Jalon y Canal habianse puesto sobre las armas, este vino á parar á manos de los nacionales que estaban cuidando el puente que llaman de Pimplona encima de Gallur, y lo condujeron preso á este pueblo, donde el general Ayerve le mandó formar un consejo verbal, y fué sentenciado á ser pasado por las armas. No se dice con seguridad si la sentencia se llevó á efecto ayer tarde ó hoy por la mañana, pero á estas horas ya habrá espionado su crimen.

El pueblo de Zaragoza ha llevado muy á mal el que Ayerve transigiese con los oficiales desleales á sus banderas.

Ayer se aguardaba con mucha impaciencia el correo de Madrid. La alegría fué general al saber que la rebelion no habia cundido en España, y que Espartero, tanto tiempo dormido, lo tomaba con calor y se preparaba para hacer un pronto escarmiento.

Ayer salieron dos comisionados para Ayerve á decir de parte de la Diputacion, ayuntamiento y autoridades de Zaragoza, que mire bien el camino que va á seguir, que obre con mas decision que hasta el día, y que sean los oficiales los últimos rebeldes que veamos impunes.

Para Espartero tambien salieron dos comisionados á ofrecerle los servicios de todo el reino de Aragon y á pedirle justicia contra los enemigos y traidores á la patria.

(Corresponsal.)

MADRID 9.

Anoche han sido conducidos presos el general Leon y los dos hermanos Fulgosios. Antes habian sido cogidos tambien los brigadieres Requena y Quiroga y Frias que es segun se dice, quien quedó

Esta carta estaba sellada de negro y el sello representaba una calavera.

San Nobert Febrero de 1840.

Querida Matilde: ya está consumado el sacrificio: tu pobre Ursula ha consagrado su vida al tuyo y al dolor. Si en medio del porvenir sombrío que te aguarda, entre un rayo de consuelo, lo deberá á tu santa amistad. Pero, ¿por qué me he de lamentar de este golpe cuando estoy tan acostumbrada á sufrir desde hace tanto tiempo? Como víctima resignada á la desgracia, solo debo callar y llorar.

Perdona, hermana mia, que venga á entristecer tus gozos con estos quejidos que exala mi alma. Tengo el presentimiento de que serás feliz; te casarás con la persona á quien amas. Tan linda, tan graciosa y tan rica, no necesitas mas que presentarte para parecer bien.

La pobre Ursula, por el contrario, sin gracia, sin atractivo y sin fortuna, ha nacido para ser desgraciada. ¿Qué quieres? tal es su destino. Pero ¿qué digo?

No, no, soy injusta; no me he encontrado contigo en mi camino? No has tendido la mano á esta criatura abandonada? No ha debido á tu generosidad y á tu amistad el mas precioso bien? una educacion brillante, como dice con razon Mad. Maran?

No te he debido. No te debo un sentimiento mas dulce y mas caro á mi corazon? Ah! sin esto ya hubiera muerto de desesperacion. A la hora esta estarías llorando á tu amiga.

Mira, Matilde, dirás que es una locura. Corriente. Pero te aseguro que es una locura triste y dolorosa. Tengo presentimientos funebres, no sé cual es la suerte que me espera. Pero en todo caso quisiera darte mis libros, y aquel pequeño aderezo de coral.

Ah! soy pobre, no tengo nada. Perdona la clase de regalo que te hago, pero al menos te recordará nuestras diversiones inocentes: no es así, Matilde? Llévate á tu amiga: no es verdad que te acordarás de ella en medio de las brillantes sociedades, donde tú serás la reina?.....

mandando la fuerza reunida en palacio mientras los generales Concha y Leon se fugaron.

Cuéntase de estos que iban ocultos en unas seras de carbon, y se debe su descubrimiento á las sospechas que indujo en Aravaca la circunstancia de presentarse un miserable carretero á comprar jamon y vino.

Ademas están presos un hijo del marques de Santiago, el brigadier Casa Prim, el señor Barrutia, sub brigadier de guardias de Corps, D. Santos Lopez P. Legrin y otras varias personas hasta el número de 30.

El general Rivero ha aumentado su fuerza con 5 batallones mas y tiene bloqueada la ciudadela, en términos que se cree caiga en su poder el general O'Donnell.

Esta mañana á cosa de las doce ha sido conducido al cuartel de la M. N. un sujeto que se decía ser el general Concha; pero despues hemos oido que no era tal general aunque todos convienen en que ha sido preso.

Acude mucha gente á palacio y causa á todos admiracion el destrozo que las balas han causado en las puertas que conducen á la cámara de S. M. Algunas penetraron hasta el regio aposento y aun se dice que no dejó de correr algun peligro la vida de las augustas niñas. Parece que estas cuentan á todas las personas que las visitan el apuro en que se han visto, y hacen los mayores elogios de los alabarderos sus defensores.

(Castellano.)

—Acaba de publicarse por Gaceta extraordinaria el parte siguiente:

“Ejército de operaciones.—Tercer cuerpo.—Estado mayor.—Seccion 2.ª—Exmo. señor: el segundo regimiento de la guardia real de infanteria que se habia pronunciado contra el gobierno, lo ha reconocido ya presentándose muchos y conviniéndose los demas sin verter sangre española. Este es el éxito y el modo con que se ha pulsado un suceso de tanta consideracion. Daria mas detalles á V. E. pero en estos momentos no me lo permiten las muchas ocupaciones que me rodean. El espresar el todo del regimiento, no obstante que falta casi la fuerza de un batallon, es porque esta se halla acorda, y pasa el general Ezpeleta en su busca á Tauste, villa en donde actualmente se encuentra.

“Dios guarde á V. E. muchos años. Gallur 6 de Octubre de 1841 á las nueve de la noche.—Exmo. señor.—Joaquín Ayerve.

NOTA. El general D. Cayetano Borsó de Carminat, que se puso á la cabeza de la rebelion, ha sido cogido por unos nacionales y conducido de Mallén á Borja, en donde se halla.—Ayerve.—Exmo. señor secretario de Estado y del Despacho de la Guerra.”

IDEM 11.

Sobre los sucesos del día 7.—Cuéntanse muchas anécdotas y pormenores de los sucesos del día 7 y

„Quisiera tener aqui mi último asilo. He ido muchas veces al cementerio del pueblo; nada he encontrado en él de repugnante: es un terreno cubierto de yerba menuda rodeado de arbustos que en la primavera deben estar llenos de flores. Se ven acá y allá cruces de madera. Ah! que dulce, que grato me seria estar confundida allí con esas criaturas humildes que descansan en esas tumbas, ignoradas del mundo!

„Perdona, Matilde, este principio triste de la carta; pero tengo el alma tan destrozada que me he dejado llevar de la amargura de mis impresiones.

„No obstante, debo decirte el motivo de mis lágrimas.

„Me casan!.....

„Qué casamiento!..... Dios mio!..... Tengo que despedirme de mil ilusiones!..... A Dios mis esperanzas; á Dios, sobre todo esta vida que hubiera querido pasar siempre á tu lado.

„Algunas veces he pensado echar contra la voluntad inflexible de mi padre; pero he sentido que muy pronto se habieran gastado mis fuerzas en un combate tan desigual que quedaria vencida en la lucha, ademas tenia una razon mas poderosa para resignarme. He obedecido, muy pronto sabrás porqué.

„Hará ocho dias, precisamente el mismo en que te escribí sin saber lo que me esperaba, que mi padre me hizo llamar á su cuarto. Nunca has visto á mi padre sino en sociedad ó delante de Mad. Maran que le impone mucho; por consiguiente ha debido parecerle grave y compasado. Aquí está acostumbrado á dominar y hablar como dueño y soberano; su rostro tiene una expresion muy diferente.

„Sois pobre, me dijo, es preciso que penseis en casaros. He encontrado para vos un partido excelente; un joven que tiene 12,000 duros de renta sin contar con sus esperanzas y con lo que puede ganar aun, porque maneja sus bienes perfectamente y entiende los negocios á las mil maravillas. Mañana vendrá aqui con su madre.

y siguientes, como es natural en semejantes casos: vamos á referir algunos.

Dícese que se halló al general Leon en su palacio una carta escrita por él y dirigida al señor duque de la Victoria, en la que suponiendo aquel el buen éxito de su empresa ofrecia á este la vida y seguridad fuera de España etc: añaden que esta carta la tiene en su poder el señor regente.

Parece que cuando llegó el general Leon al cuartel de la milicia nacional preso, dijo á un ayudante del señor duque regente, que queria hablar á este, y que se le hiciese saber llevándole condecoracion: esta fué negativa, y entonces dicen que se presó el general Leon que á él le habian metido la conspiracion en la mano, que él no era el autor ni director de ella, sino obligado por fuertes razones para un hombre de honor á obedecer un precepto.

Afirmase que entre los presos hay alguno que declara mucho de cuanto ha pasado y existe relativo á la conspiracion é intentona.

Parece que á los soldados que se hallaban de guardia en palacio la noche del 7, se les dijo para obligarlos á tomar parte en la sublevacion que se habia proclamado lo república y se atentaba contra la vida de la reina.

El Sábado 8 llegaron á esta corte milicianos nacionales de varios pueblos de la provincia ofreciéndose espontáneamente al señor duque regente; el cual dándoles gracias dispuso la vuelta á sus casas para no perjudicarles en sus labores é intereses, y por no ser necesarios.

Cuéntase que el señor Safont se ha presentado al señor regente del reino, ofreciéndole sus facultades y servicios etc. del modo mas amplio y pronuciado.

Ayer debieron salir de esta capital ó sus cercanias nueve batallones y cuatro escuadrones en direccion á las provincias del norte y se añade les seguirá toda la tropa que se halla en esta corte y sus inmediaciones, que se dice pasa de veinte batallones y dos mil caballos.

El general Batron, nombrado presidente del consejo de guerra permanente que ha de juzgar á los complicados en el suceso del día 7, no ha admitido aquel cargo, alegando al efecto falta de salud. En su lugar ha sido nombrado el señor Capaz.

Hasta ahora no se sabe de cierto que haya sido preso el general Cocha. Han corrido mil rumores diversos acerca de su prision; pero no resulta cierto nada de lo que se habia dicho. La circunstancia de ir vestido de paisano le favorecerá mucho.

En un periódico de hoy se dice que si bien es cierto concurrió á Palacio el día 7 el Sr. duque de San Carlos, fué solamente en calidad de gentil hombre de cámara, porque era su deber presentarse á S. M. luego que se tocó generala; pero no habiendo sido recibido se retiró inmediatamente á su casa.

Segun el Eco del Comercio el capitán del primer regimiento de la guardia ha sido ascendido á comandante en el mismo cuerpo, y el ayudante señor

Componese mañana para parecerle bien; porque si le agradais es cosa hecha. Tened cuidado de ser sencilla y alegre, pues Mr. Secherin es un joven de buen humor, llano y franco. Reflexionad bien en esto. Os dejo por unos dias; porque tengo que ir á mi quinta de Sanluis, y á la verdad que esta propiedad me cuesta mas de lo que me produce, y por lo mismo os es preciso hacer un buen casamiento para no estar despues de mi muerte en una posicion peor que mediana.

„Sin darme tiempo para responder una palabra mi padre se retiró y me dejó sola.

„Ah! amiga mia! no podria decirte en que abismo creí caer al oír estas palabras fatales; yo, que habia siempre soñado como tu esa union encantadora de las almas que tardé ó temprano se buscan involuntariamente.

„Pasé la noche llorando. Me preguntarás qué zñas, si habia olvidado la promesa generosa que me habias hecho de partir con algo tu fortuna para facilitarme un casamiento segun mi corazon ó bien para estar á tu lado si no encontraba un partido que me conviniera. No Matilde, no; no podia yo olvidar esta promesa, sabia que tu corazon era bastante noble y generoso para cumplirla; pero por eso mismo he querido hacer imposible el sacrificio que querias hacer á nuestra amistad.

„Desinteresada hasta la irreflexion no habias pensado en el porvenir, debias pensar en que tus bienes no eran tan considerables para dividirlos así. Con la fortuna que posees, eres una herejera rica y puedes prometer los mejores partidos. Dividiendo tus bienes disminuys mucho las probabilidades.

„Estar eternamente á tu lado ha sido uno de mis sueños mas dulces. Pero quien sabe si agradaia este convenio el que elijas por marido. Ah! Dios mio! antes morir mil veces que ser la causa de la menor desavenencia entre tú y el que fuera tu esposo! Me he resignado, Matilde. Tu amistad y tu desinterés me han dado fuerzas para encontrar esta resignacion. Siempre bendeciré el sacrificio que me he impuesto al pensar

Ametller á capitán de granaderos.

Afirmase que se han pasado órdenes para suspender la venida á España del señor infante Don Francisco y su familia: muy acertada nos parece es- dispusición en las present-s circunstancias.

El escuadrón de la M. N. de esta corte que salió la noche del Sábado parece que tenia por objeto recorrer el sitio del Pardo donde se supone que habia ocultas personas complicadas en la conspiracion. Se asegura que se han venido á favor del gobierno dos batallones del interior de las provincias vascongadas.

Se asegura que mañana salé de esta corte el general Rodil con todas las fuerzas disponibles para las provincias del norte: dícese que se destinan á ellas sesenta batallones con caballería y artillería correspondiente; y que en esta corte quedarán solamente dos escuadrones de caballería y dos regimientos de provinciales que darán la guardia á palacio alternando con la M. N.

Segun noticias en el alto Aragon se ha formado una cruzada de gente armada contra el pronunciamiento de las provincias Vascongadas, y se halla á su frente el señor Madoz, diputado á córtes que estaba en Lérida.

Parece que el señor duque regente está dispuesto á marchar al ejército si su presencia fuese allí necesaria; pero que no es cierto que saldrá mañana como se habia dicho.

Afirmase que anoche se reunió el consejo de guerra que ha de juzgar á los presos, quedando instalado y comenzando sus trabajos.

Parece que el número de procesados de la clase de tropa es de 170 poco mas ó menos, pues no se procede contra los que se presentaron ó pasaron á las tropas leales en cualquier hora que lo hiciesen. Aviétese mucha tendencia á la generosidad y perdon con la clase de tropa, por lo que se espera que serán raras las víctimas.

Cuéntase como muy tierna é interesante la escena que pasó al presentarse el señor duque regente acompañado del señor ministro de Estado á la reina doña Isabel y su augusta hermana en la madrugada del día 8. Parece que corrieron lágrimas de todos y que la inocente reina recibió tan fuerte y grata impresion que es imposible describir.

El señor Gonzalez parece que se hallaba en su despacho en la secretaria de estado en el piso bajo de palacio al empezar la insurreccion, y que cuando se cerró en él, permaneció allí todo el tiempo que duró el conflicto.

Parece que el general Leon ha nombrado su defensor al general Roncali.

—La comision permanente sigue con actividad sus importantes trabajos: y el señor Basualdo, juez de primera instancia de esta corte, cuyo liberalismo é inteligencia son conocidos, está encargado de la averiguacion y formacion de algunas causas.

El gabinete elevándose á la altura de las circuns-

tancias, con el beneplácito del ilustre regente del reino, está resuelto, segun nos informan, á obrar cual corresponde y desean los patriotas decididos.

El jefe político sigue con la actividad y tino de que ha dado ya pruebas, el hilo de las maquinaciones, y tanto en Madrid como en el resto de España estan dadas órdenes oportunas para que los conspiradores de todas clases sean descubiertos y perseguidos. (Patriota.)

—En la madrugada de mañana saldrá de esta corte la division de la vanguardia compuesta de los regimientos 1.º de Guardia, Soria y Mallorca con la correspondiente caballería y artillería.

—Es falsa la noticia indicada por cierto periódico de haberse pronunciado la ciudad de San Sebastian en que dominan ideas liberales: bien al contrario, ha quedado entregada su custodia á la decidida y benemérita milicia nacional, y el general Alcalá con las tropas fieles por un lado y Santa Cruz por otro, reforzado con los regimientos de Segovia y Laredo que han rechazado las instigaciones de los rebeldes de Bilbao, marchan sobre los sublevados, en cuya persecucion han salido otras tropas de Burgos.

Las autoridades y la junta de armamento y defensa de aquella ciudad toman disposiciones enérgicas y dignas de alabanza é imitacion, segun explicaremos en el número de mañana.

(PATRIOTA.)

—En Pamplona siguen las cosas en el mismo estado aunque O'donel habia empezado á hostilizar la ciudad, pero se adoptaron algunas medidas que le determinaron á retroceder de su propósito.

El CORREO NACIONAL escitado por los periódicos ministeriales, á que manifieste su opinion acerca de las circunstancias deplorables en que nos encontramos, responde á aquellos del modo siguiente:

“Terrible empeño han formado algunos periódicos del ministerio en obligarnos á que nos expliquemos en estas circunstancias. Igual ó mayor es el nuestro en no hacerlo de la manera que sean. Nos parece impolitica la oposicion en unas circunstancias en que necesitamos la calma y tranquilidad que ha perdido, no importa ahora el cómo. Si aplaudiéramos sus medidas autorizáramos á nuestros adversarios á que lo atribuyeran ó á una baja y vil adulacion, ó á un meservil, y de ambas cosas estamos exentos. Básteles saber que desaprobamos altamente los alborotos y desórdenes, las revoluciones y atentados y que creemos que tanto nos perjudican las ocurrencias de Cádiz que el Patriota llama pamplinadas, como los deplorables acontecimientos de la noche del 7.

tiene parte en grandes empresas y aumenta por dias la fortuna que le ha dejado su padre. Nada puedo decirte de su figura ni de sus maneras, porque veo todo á través de una nube de lágrimas.

“Después que salió Mr. de Secherin, mi padre ha venido á felicitar me porque he parecido bien al esposo que me propone; su madre tambien habia quedado encantada de mí.

“Estoy como una pobre prisionera cuyos ojos no han podido penetrar aun las tinieblas que la rodean. He visto confusamente á Mr. de Secherin y á su madre. He oido mas bien que escuchado algunas palabras; he respondido maquinalmente. Hoy mismo se firma el contrato y debe verificarse mi casamiento mañana ó pasado todo lo mas tarde.

“Cuando me vuelvas á ver en Paris dentro de algunos dias, abrirás tus brazos á la pobre victima obediente y resignada.....

“Perdona, Matilde, que haya venido á entristecer tu felicidad; porque un presentimiento secreto me dice que eres dichosa, que G.... te ama: lo sabes desde el dia que fuimos al baile de la embajada..... Acuérdate que te dije, tu le amarás, y estoy segura de que se ha hecho digno de este amor.

“Matilde mia, necesitaba la certidumbre de tu felicidad para poder soportar esta vida miserable..... hasta que el peso de mis sufrimientos rinda mi alma; y entonces dejaré esta mansion del dolor, echando una mirada de sentimiento sobre los años que ha pasado junto á tí.

“A Dios, á Dios! Habia pensado suplicarte de rodillas que vinieras á asistir á mi casamiento para darme ánimo; pero he pensado despues que tu vista, al recordarme todo lo que pierdo separándome de tí, me quitaría la poca energía que me queda.

“A Dios... Me faltan las fuerzas; he llorado tanto... Tu apasionada hermana. — Ursula de Orbeval.”

La lectura de esta carta me dejó aterrada. El pensamiento que dominó todos los demas fué que Ursula, así como lo habia dicho, se habia sacrificado por mí, temiendo perjudicar mi casamiento con Mr. de Lan-

“Los últimos son mas graves si se examinan aisladamente; pero son una consecuencia casi infalible de aquellas y otras ocurrencias. La ley y solo la ley, su exacto cumplimiento de parte de la autoridad y la obediencia de la del pueblo es lo único que puede hacernos atravesar la crisis mas grave que se presenta á las naciones.

“Si se infringe, si se desconoce, si se abusa de ella entonces el pueblo está en la anarquía y en una anarquía mucho mas espantosa que la produce la carencia de esta misma ley ó de la autoridad que deba hacerla cumplir, porque á la anarquía se añade el desprecio, la infraccion de la ley y el desaire á la autoridad que los pueblos han constituido.

“Así que continuaremos callando durante el peligro inminente: pasado este continuaremos nuestra oposicion, siempre que creamos que se infringe ó pelagra la Constitucion del Estado, los intereses de la asociacion española ó su felicidad que es el objeto de los asociados, pero siempre de buena fé, con cordura y sin personalidades no pudiendo olvidarnos de nuestra natural cortesía; de nuestros principios conservadores ni del respeto y consideracion que se deba á las autoridades constituidas.”

CADIZ 16 DE OCTUBRE.

EDICTO.

Los alcaldes constitucionales hacemos saber: que el Exmo. ayuntamiento constitucional ha acordado para su publicacion las disposiciones siguientes.

Las circunstancias extraordinarias en que han puesto á la nacion los pérfidos enemigos de su libertad ó independencia, arrojándose á una sedicion horrible para envolvernos en otra nueva guerra civil, han obligado á la autoridad municipal á adoptar todas aquellas medidas que pueden ser necesarias para la conservacion de esta importante plaza y para la seguridad y tranquilidad de su vecindario.

A tal fin se halla ya instalada, desde el dia de hoy, la comision central de seguridad pública compuesta de los señores

Gefe superior político, presidente
D. Sebastian Martinez de Pintos, diputado provincial.

D. Juan Manuel Diaz, idem.

D. Felix Garcia Lizarza, regidor.

D. José de Arcos, idem.

D. Francisco de Paula Castro, síndico primero.

Lo han sido igualmente las comisiones subalternas de los barrios á quienes se ha pasado el oportuno reglamento, aprobado por el señor gefe superior político.

La presentacion y entrega de las armas de fuego

cry. Hize en seguida una reconvenccion á mi prima por haber contado tan poco en mi cariño y en el de Gontran. Reinaba en su carta una tristeza tan profunda, un abatimiento tan desesperado que temí mucho por la salud de mi prima.

„Me quedaba una esperanza. Podia retardarse el casamiento de Ursula.

Me decidí á suplicar al dia siguiente á Gontran que fuera á Touenne á impedir el casamiento de Ursula, convenciendola de que la ejecución de mis promesas no podia producir ninguna dificultad en mi enlace con Lan-cry. Pasé una noche muy agitada. Al dia siguiente esperé con la mayor ansiedad la llegada de Gontran. No vacilé un momento en ir á Touenne, participé de mis temores, y de mis esperanzas con una bondad admirable. No debia decir nada de este viaje á Mad. Maran, y salir al momento. Estabamos hablando de este asunto para mí tan interesante, cuando me trageron una carta de Tours.

Ya se habia casado Ursula. Su carta del dia anterior tenia muchos dias de atraso.

Esta noticia me dejó fria. Me habia gozar tanto el amor de Gontran que comprendian cruel debia ser la suerte de Ursula.

Mi prima me anunciaba que llegaría dentro de pocos dias con su padre y su marido, y que pasaría el fin del invierno en Paris.

Subí á mi cuarto para escribir á Ursula, para quejarme de su falta de confianza, para consolarla y para hacer en fin resultar á sus ojos las ventajas de su dolor le impedía ver en ese casamiento que tanto me desesperaba.

Encontré á Blondeau en mi gabinete de estudio; me dijo que una señora que estaba á la puerta, deseaba hablar conmigo para comunicarme una noticia importante. Le dije que la hiciera entrar.

Vi á una muger envuelta en una capa y con la cara tapada con un velo negro y tupido.

Salió Blondeau.

La muger se quitó la capa y alzó el velo.

Era la duquesa de Richeville.

(Se continuará.)

que quizás contribuya á asegurar tu felicidad venide

“Ah me ha costado mucho, he llorado amargamente toda la noche que precedió mi primera entrevista con Mr. Secherin.

“Me atreveré á decirte y á confesarte todo. Un pensamiento impio suspendió un momento mis lágrimas..... La casa de mi padre está rodeada de fosos profundos y llenos d' agua..... Me levanté..... abrí mi ventana..... meñi la altura, hacia una noche triste de invierno..... Soplaban un viento fuerte. Me acerqué al balcon..... y me dije á mi misma: mas vale una muerte criminal que la vida que me espera; estaba bajo el poder de un vértigo; quizás iba á ceder á una inspiracion funesta, cuando al dar el último á Dios á todo lo que me era grato, me detuvo tu recuerdo..... Ah! te doy gracias, Matilde porque este recuerdo me ha detenido al borde del precipicio..... me ha impedido cometer un crimen..... Me he resignado á vivir....

“Ah! no se gastará muy pronto esta vida que disputó á las penas que me abruman! Ah! si fuera así daría gracias á Dios de que me quitan de esta tierra, y aceptaré la muerte como una recompensa de tantos sacrificios que he tenido el valor de imponerme.

“Llegó el dia fatal. Por la mañana mi padre me hizo las recomendaciones mas severas; esperé con tristeza el momento en que me habian de presentar Mr. Secherin.

“A pesar de las órdenes de mi padre, no me compuse, tenia un traje negro, verdadero emblema de los pensamientos que destrozaban mi alma. Mi cabello caia en rizos en derredor de mi rostro pálido como la cera; me tenia tan agoviada el dolor que esta vez me hubiera echado en cara con razon M^l. Maran mi mal cuerpo.

“Por mas que mi padre me riñó con durezza y me mandó que tuviera un aire risueño, no pude vencer las emociones que me agitaban; apenas volví la cabeza cuando anunciaron á Mr. Secherin y á su madre.

“Segun me ha dicho mi padre, Mr. Lois Secherin

de que se trata en el artículo 3.º del bando publica do el 13 de este mes se verificará desde la mañana del Viernes 15 del actual hasta la tarde del Sábado 16 del mismo, ante las comisiones de seguridad pú blicas de los barrios, sítas en los respectivos despa chos de las alcaldías de los mismos donde se entrega rán á los interesados los documentos correspondien tes.

Los alcaldes esperan del ilustrado vecindario de esta plaza el mas puntual cumplimiento á las prein sertas disposiciones y que no tendrán el disgusto de proceder en uso de su autoridad contra los desobe dientes. Cádiz 14 de Octubre de 1841.—Pedro No lasco de Soto, alcalde 1.º.—José Sanchez Rendon, secretario.

Academia de nobles Artes.

Con arreglo á lo dispuesto por la Junta gubernativa de este instituto artistico, el 18 del corriente debe princi piar el curso de estudios que estaba anunciado para 1.º de este mes, y se suspendió por las razones que se mani festaron.

Los señores profesores y aficionados que se sirvieron presentar obras en la esposicion pública, pueden mandar las recoger cuando gusten por haber cesado el motivo que decidió á la junta á conservarlas reunidas. Cádiz 16 de Octubre de 1841.—Javier de Urrutia, consiliario se cretario.

San Florentin, obispo, Santa Adelaida, virgen y mar tir, y San Galo, abad.

El jubileo está en la iglesia del Cármen.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DE AYER.

Horas.	Term. m.	Baróm. medida inglesa.	Viento.	Atmósfera
Al s. el sol.	14 s. 0.	30,06.	NE.	Clara.
Al mediodía.	16 s. 0.	30,06.	NNO.	Idem.
Al p. el sol.	15 s. 0.	29,96.	NO.	Celages.

EFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

El sol sale..... á las 6 y 22 minutos de la mañana.
Se pone..... á las 5 y 38 minutos de la tarde.

MAREAS DE MAÑANA.

Primera baja á las 3 y 30 min. de la madrugada.
Segunda alta á las 4 y 00 min. de la tarde.
Segunda baja á las 10 y 12 min. de la noche.

Cadáveres sepultados en el cementerio de esta ciu dad en el dia de ayer.

Hombres.....	2
Mujeres.....	0
Niños.....	3
Niñas.....	1
Total.....	6

Parte mercantil.

Bolsa de Madrid del dia 11.

- 13 Titulos al 5 p^o á 24 1/2 al contado, 203,4, 25, 1/4, 1/2, 3/4 26 á varias fs. 8.200,000.
- 3 Capones á capitalizar en carpetas á 21 1/2 22 á 59 dias. 1.800,000 rs.
- 1 Duda sin interes á 6 á 60 dias. 2.000,000 rs.

BUQUES ENTRADOS

EN ESTE PUERTO EL DIA DE AYER.

Vapor paquete ingles Montrose, cap. George Wilson, de Gibraltar en 8 horas con correspondencia, á don Pedro de Zulueta y compañía.

Bergantin ingles Hebe, cap. Sharland, de Gé nova en 15 dias en lastre, á don Juan Pablo Gomez.

Bergantin ingles Eliza, capt. W. Orvisp, de Ná poles en 16 en lastre, á don J. Dancano Shaw.

Y varias embarcaciones menores.

SALIDOS.

Bergantin español Amistad, su capitán don Juan Ferrandiz, y consignatario don Vicente Maria de la Portilla, con frutos para la Habana y Tampico.

Balandra inglesa Marschal Blucher, John Drew, con vino para Southampton.

Barques que estan a la carga.

El hermoso y muy velero bergantin americano ZO-

TOFF, su capitán John Broughton se fleta para cual quier parte, y en su defecto admitirá carga para Boston, Nueva York y otros puertos adyacentes.—Se despacha calle de Flamencos borrachos, núm. 11. 3.

VAPORES.

Entre Cadiz y el Puerto.

De Cádiz.

Del Puerto.

SOL y ESTRELLA.

Sábado 16.

9 1/2 de la mañana.	6 1/2 de la mañana.
12 de idem.	10 1/2 de idem.
2 1/2 de la tarde.	1 1/2 de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

EL BETIS.

EL CORIANO.

Patron: Antonio Marquez. Patron: Vicente Gonzalez.

De Cádiz.

Del Puerto.

Sábado 16.

9 1/2 de la mañana.	6 de la mañana.
12 de idem.	10 1/2 de idem.
2 1/2 de la tarde.	1 1/2 de la tarde.

Precios: 5 rs. en popa y 3 en proa.

El vapor TAAJANO saldrá para Sanlúcar y Sevilla el Lunes 18 del corriente á las 11 1/2 de la mañana.

El vapor ANDALUZ suspende, hasta nuevo aviso, sus viajes á Sevilla. Cádiz 15 de Octubre 1841.

COMPANIA PENINSULAR Y ORIENTAL DE VAPORES.

Buques pertenecientes á la Compañia y su carrera.

Desde Inglaterra á A-
lejandria saliendo por } Oriental de 1673 toneladas
ahora de Liverpool con } fuerza de..... 450 cabs
escala en Falmouth... } Liverpool ((nuevo) 1540 tone-
ladas y fuerza de 464 cabs.

Entre Londres, Fal- } Tagas..... 900 ton f. 306 id.
mouth, Vigo, Oporto, } Braganza... 700 id. ,, 260 id.
Lisboa, Cádiz y Gi- } Royalt... 700 id. ,, 260 id.
braltar } Montrose... 650 id. ,, 240 id.
Iberia..... 560 id. ,, 160 id.

Malta, las Islas }
Jónicas y Grecia..... }
En el río Nilo así que }
lo permitan las cir- }
cunstancias políticas. } El Lotus, vapor de hierro.

La compañía despacha un buque cada semana para la Península hasta Gibraltar, y otro el 1.º de cada mes para Alejandria con escala en Gibraltar y Malta.

De Falmouth á Gibraltar	5 dias
De Gibraltar á Malta	4 "
De Malta á Alejandria	5 "

14

Deteniéndose 6 horas en Gibraltar y 24 en Malta

VIAGE POR EGIPTO.

Desde Alejandria por el Nilo en barcos hasta Afté, de allí al Cairo en vapor.

Del Cairo á Suez en carruages, camellos ó caballos. De Londres á Liverpool pueden ir los pasajeros en diez horas por el camino de hierro.

Los pasajeros para la India que deseen visitar la Es paña y Portugal tendrán el privilegio (sin gasto adicio nal) de ir á la Península en uno de los vapores semanales y de este modo visitar á Vigo, Oporto, Lisboa y Cintra, Cádiz, Sevilla, Gibraltar, Algeciras &c. tomando en Gi braltar el vapor para Malta y Alejandria el 5 del mes.

LLEGADAS Y SALIDAS EN CADIZ.

Llegadas á Cádiz. Salidas de Cádiz.
De Inglaterra y Portugal } A las tres horas de su lle-
del Domingo al Lunes } gada en los mismos dias, to-
todas las semanas..... } das las semanas.
De Gibraltar del Juéves al } A las tres horas de su lle-
Viénes todas las sema- } gada en los mismos dias, to-
das las semanas..... } das las semanas.

La hora precisa de la salida de Cádiz se fijará en la oficina.

PRECIOS DE PASAGE.

1.ª Cámara. 2.ª Cámara. Cubierta.

De Cádiz á Gibraltar pf.	8	5	7 pfs.
„ á Lisboa...	21	15	6
„ á Oporto...	40	25	10
„ á Vigo...	40	25	10
„ á Falmouth	92	61	5 rvn.
„ á Southmp	102	71	5

Incluso en estos precios las gratificaciones á los ca mareros.

Los niños menores de diez años pagan pasage de segun da cámara, y los de menos de tres años agregados á fami lias no pagan nada. El pasage de cámara comprende la manutencion, pero no el de cubierta. La oficina esta rá abierta todo el tiempo que permanezcan en puerto

los Paquetes, y ademas los Jueves desde la una á las cuatro de la tarde para el despacho de los billetes, sin los cuales no se admitirá persona alguna á bordo de es tos buques. Oficina calle de Guanteros, núm. 60.—Pe dro de Zulueta y compañía, agentes.

ANUNCIOS.

Libros baratos de medicina.

Habiendo de comenzar próximamente el curso en el colegio de medicina, estan de venta los siguientes con una rebaja considerable en sus precios, en los puntos que á continuación se indican. Despacho del GLOBO, calle de la Verónica, número 168. Redaccion de la Revista, ca lle del Camino, número 84.

Tratado elemental de ana tomia, por el baron Boyer.

Por suscripcion costó 125 rvn. Se vende á 110 rvn. El mérito eminente de esta obra es conocido de las per sonas inteligentes.

Tratado de quimica ele mental teorico y práctico, seguido de un ensayo sobre la filosofia, quimica y de un resumen sobre el análisis, por M. el baron L. J. Thenard, traducido de la septima edicion por una sociedad de profesores de quimica, me dicina, farmacia é idiomas.

Aunque esta obra salió por suscripcion á 280 rvn. se vende a 220 rs. Es inútil ponderar su mérito siendo cono cidamente, la mejor que se ha escrito hasta el dia de la materia.

Manual de medicina ope ratoria.

Fundada sobre la anatomia normal y patología, por F. F. Malgaigne.

En esta obra se hayan compilados los excelentes tra bajos de los mejores escritores de cirugía. Constará de cinco entregas á 6 rs. cada una. Se han publicado 4.

Terminada la suscripcion se venderá la obra á 36 rvn.

PANORAMA UNIVERSAL.

Se está repartiendo los números 33 y 34 de Alema nia.

Las láminas de estos dos cuadernos representan 1.ª Casa de la ciudad de Colonia.—2.ª La eucaristia rodeada de los patricios y doctores de Boloña. La mula del Padre-Santo.—3.ª Tropas de Alemania y España. 4.ª Caballeros armas echando monedas.—5.ª Monumento de Gutzberg en Maguncia.—6.ª Retrato entero de Carlos V convertido de Guerrero.—7.ª Busto del mismo emperador vestido de particular, y 8.ª Busto del emperador Fernando I.º—Del Panorama de España ha veni do la 6.ª entrega y del de Francia hasta la 48.

VIDA DE NAPOLEON POR M. LAURENT.

Se ha repartido el cuaderno núm. 18 y estando para concluirse esta obra continua abierta la suscripcion y pú blicado que sea el último cuaderno se venderá la obra completa á 160 rs.

EL ESCOMULGADO.

Novela del siglo XV por Horacio de Saint-Aubin, se hace relacion en esta novela de varios sucesos entreteni dos, á saber: tomo 1.º Los dos primos: el monasterio y el castillo: el mendigo: el abad: los viajeros: la entre vista: preparativos y proyectos: la liebre en la madri guera: Roche-Carbon á las armas.—Los otros dos to mos contienen sucesos no menos entretenidos que el primero.—Se vende en el despacho del Globo, calle de la Verónica, núm. 168, y en la redaccion de la Revista, calle del Camino, núm. 84.

Piano forte ingles, patente muy superior, vertical de seis octavas y medias y dos pedales; se vende en la calle del Sacramento, número 173; frente al número 170, se da por 500 duros aunque su valor es de quin ce mil reales.

Carruges para Madrid.

Los de la propiedad de D. José Arpa, Manuel Pal miño, Verdugo y hermano, salen de esta ciudad el 20 del presente mes, de Jerez el 23, y de Sevilla el 25; tienen sus despachos en Cádiz, plazuela del Cañon, oficina de Verdugo; en el Puerto, oficina del muelle; en Jerez, pla za de Plateros, oficina de dicho Verdugo; y en Sevilla, cochera de Pineda.

Teatro Principal.

Funcion para hoy Sábado.—No verificándose el arribo en esta plaza de la Srma. Señora Duquesa de la Victoria, la empresa ha determinado egecutar las funciones que estaban dispuestas á felicitarla, siendo en este dia la primera. Orden de la funcion.—1.º La sinfonia de la Cenicienta.—2.º La comedia en 5 actos titulada: GABRIELA DE BELLE ISLE.—3.º y último, boleros de la cachucha.

Editor responsable A. Aguirre.

Imprenta del GLOBO, calle del Vestuario, número 97.